

RECORTÓ EXPECTATIVA DEL PIB A 2 DESDE 2.3%

# Barclays prevé un menor crecimiento para México

Ve incertidumbre en los planes de inversión ante el cambio de gobierno; reconoce que los precios de energéticos ya afectan el poder adquisitivo

Yolanda Morales  
EL ECONOMISTA

EL BANCO de inversión Barclays recortó su expectativa de crecimiento para México, para éste y el año entrante, asumiendo que continuará la incertidumbre en los planes de inversión ante el cambio de gobierno, y que el consumo interno, que había compensado este deterioro, evidenciará el impacto del alza consistente en los precios de las gasolinas.

Los estrategas del banco de inversión anticipan una expansión anual del Producto Interno Bruto (PIB) de 2% para el 2018, tasa de crecimiento que contrasta con 2.3% que apenas estimaban en verano y 2.4% que previeron en enero. Este nuevo pronóstico de Barclays se ubica también debajo del que apenas el jueves divulgó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos para México, que es de 2.2 por ciento.

En un análisis sobre la economía mundial dirigido a sus clientes, pusieron de relieve que la tendencia al alza en los precios de energéticos, particularmente gasolinas, “ha generado un deterioro en el poder adquisitivo, afectando la dinámica que traía el consumo, que a su vez había sido importante motor del crecimiento mexicano”.

En el apartado para México, desarrollado por el jefe de Research para América Latina, Marco Oviedo, recortaron también el pronóstico de crecimiento para el primer año de la administración de Andrés Manuel López Obrador, que ahora está en 1.8 desde 1.9% previsto en mayo.

Argumentaron que para el año entrante, todavía esperan “una economía que se expanda pero a un ritmo más suave”.

Consideran que con el cambio de administración en puerta, “es probable que el gasto del gobierno desacelere hasta que los nuevos equipos aprendan a operar dentro de las regulaciones gubernamentales”.

## INVERSIONES, EN PAUSA

Al interior del análisis sobre la economía mundial, los analistas de Barclays advierten de “una probable



El consumo había sido el motor del crecimiento, ante el deterioro del poder adquisitivo se ha afectado la dinámica de éste. FOTO ARCHIVO EE

desaceleración del gasto público que aliente más incertidumbre y cautela por parte del sector privado en torno a los planes de inversión”.

Barclays se convierte así en el segundo grupo que reconoce los efectos de la transición política en la actividad económica, vía gasto público. Desde enero, el director para América Latina de Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, refirió que durante el comienzo de un nuevo gobierno, siempre hay un retraso en la ejecución del presupuesto federal.

La previsión de ambos grupos argumenta a favor de la opinión de especialistas del sector privado, recogida en la encuesta más reciente del Banco de México, que al iniciar septiembre anticipaban un flujo de Inversión Extranjera Directa de 27,263 millones de dólares para el 2019. Una cifra que, de validarse, presenta un ligero ajuste a la baja desde el flujo de capitales extranjeros previstos para este año, de 27,826 millones de dólares.

Este contexto terminará de suavizar la tendencia del crecimiento económico, afectando incluso el desempeño económico de la región latinoamericana, asevera Barclays.

## BRASIL, MÉXICO Y ARGENTINA IMPACTAN EN LA REGIÓN

El recorte de expectativas de Barclays también impactó en Brasil y Argentina, que al ser las principales economías de la región junto con México, motivaron a su vez un ajuste a la

**1.3%**

**ES LA EXPANSIÓN**

que el banco de inversión prevé para la región este año, 4 décimas menos que en junio.

baja en los pronósticos para América Latina.

De acuerdo con el reporte, la economía de América Latina conseguirá un crecimiento de 1.3% este año, que incorpora un recorte de 4 décimas, respecto de 1.7% que prevían en verano.

Para el 2019, anticipan una expansión regional de 1.8%, que está lejos de 2.2% que anticiparon en mayo.

Para Brasil, la primera economía de la región, esperan un crecimiento de 1.4% este año, que contrasta con 2.1% previsto anteriormente y para el 2019 lo ven acelerando a 2% anual, una tasa que sin embargo incorpora un recorte desde 2.3% estimado en mayo.

Para Argentina, la tercera economía de la región, prevén que caiga en una recesión este año y el entrante, con una contracción del PIB estimada en 3% en el 2018 y 1% en el 2019. Ambas tasas incorporan un recorte en sus pronósticos desde una caída de 1.2% prevista en mayo para este año y de 1.5% para el 2019.

[ymorales@eleconomista.com.mx](mailto:ymorales@eleconomista.com.mx)